

# EL INVESTIGADOR

PERIÓDICO INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

## SUSCRIPCIÓN

En Almería, un mes . . . . . 1'00 ptas.  
Fuera, trimestre . . . . . 3'50 »  
Número suelto . . . . . 0'50 »

## PAGO ANTICIPADO

ALMERÍA 8 DE NOVIEMBRE DE 1901.

OPICINAS: PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, 5 Y 7

## ADVERTENCIAS

Comunicados de 1 á 100 pesetas línea.  
Anuncios á precios de tarifa.  
No se devuelven los originales.

LA CORRESPONDENCIA AL ADMINISTRADOR

## EXTRAORDINARIO

### El lío electoral.—Cabildeos y componendas. Resultado previsto.

El observador atento que examina cuidadosamente el febril movimiento á que están entregados los caciques de la política local, con motivo de las elecciones que se verificarán el Domingo, se desternillaría de risa, á no ser porque ese sainete viene á convertirse, en último término, en espantosa tragedia de luchas por la existencia entre los desdichados contribuyentes y las clases proletarias.

Contra el sistema de quedar sometidos al más absoluto silencio, por su desagradar á unos ó á otros, nosotros entendemos que la prensa tiene un deber ineludible de reflejar el movimiento de las distintas personalidades y elementos políticos que tienden á explotar el manejo de los intereses públicos y hé aquí la razón que nos mueve á publicar esta hoja extraordinaria, por si el conocimiento de los sucesos políticos que hoy se desarrollan en nuestra capital, precursores de la lucha electoral, puede influir en el ánimo de los electores y recabar su libertad de acción sustrayéndose á la influencia perniciosa de factores que nada provechoso han de realizar en beneficio del país, conocidos como son los procedimientos administrativos que desde hace algunos años soportamos desgraciadamente.

Para juzgar con acierto en toda cuestión, lo primero es conocer con la mayor exactitud posible los antecedentes. Por eso, hemos de limitarnos ahora al mero papel de cronistas para deducir después, en buena lógica, lo que puede esperarse del actual movimiento político electoral que desarrollan nuestros caciques.

Hay que hacer historia.

A ello vamos.

Confirmado por hechos que hemos podido observar, circuló con insistencia el rumor que acusaba la existencia de un pacto secreto convenido entre el jefe de los silvelistas, D. Emilio Pérez, y el alcalde de esta capital, Don José María Muñoz Calderón; cuyo pacto tendía á distribuir entre ambos la elección de personas que ocuparan en el bienio entrante los cargos concejiles que con arreglo á la ley deben renovarse en Enero próximo, estableciéndose como base principal de ese pacto dejar la menos cantidad posible de puestos á los amigos del Sr. Meca y á los liberales de la conjura, eliminando en absoluto la candidatura de don Francisco Roda y la de los que eran apoyados por el diputado electo D. José Giménez Ramirez.

Pero como dice el adagio: el hombre propone y Dios dispone.

Todo marchaba á pedir de boca para D. Emilio Pérez y el alcalde de esta capital, que ante la perspectiva de un próximo fracaso no tuvo inconveniente en realizar ese movimiento de desviación de las instrucciones de su jefe D. Pio Abdón Pérez.

Ciertas peligrosas expansiones producidas por júbilos internos mal contenidos, dieron lugar á que apareciera en la superficie de lo que se creía harmoso, transparente é inalterable lago las miserias contenidas en el fondo; pero apercibido de ello D. Pio, jefe de la fracción imperante del partido liberal, dispuso el inmediato regreso á esta capital del senador Sr. Verdejo que en calidad de embajador extraordinario trajo la misión de conminar seriamente al alcalde, Sr. Muñoz, para que rompiera todo pacto con D. Emilio Pérez y condujera las corrientes en el sentido de que sin menoscabo del triunfo de la candidatura ministerial prestase incondicional apoyo á los amigos del Sr. Giménez Ramirez.

La presentación en escena del señor Verdejo, verdadero protagonista de la comedia político-electoral que se está representando, dió lugar á que la decoración variase por completo. Contrariado el jefe de los silvelistas, don Emilio Pérez, telegrafió, escribió y trabajó con toda la tenacidad peculiar á su incansable carácter de político batallador, consiguiendo que los señores Silvela y Cárdenas ordenaran á D. José Meca uniera y pusiera sus elementos electorales á disposición del Sr. Pérez á quien debía reconocer como jefe y representante del partido silvelista en esta provincia.

Al mismo tiempo D. Emilio Pérez, con habilidad suma arrojaba gran cantidad de cebo en el plano inclinado de sus aspiraciones para que por él se deslizaran fácilmente los liberales de la conjura á quienes si antes rechazó por conveniencias del fracasado pacto con el alcalde Sr. Muñoz, después les abrió las puertas y los brazos hasta llevarlos al lugar más recondito de su corazón, cosa que fácilmente realizó D. Emilio dada su práctica política.

Hállase redonda en estos momentos la cuestión electoral en Almería á los siguientes términos.

Despejada la situación del partido silvelista por haber desaparecido la disidencia del Sr. Meca que nuevamente se ha sometido y reconocido la jefatura de D. Emilio Pérez, cumplien-

do órdenes supremas, sumados á los conservadores los elementos de la conjura liberal que acudilla el Sr. Roda y unidos los partidos de la fracción imperante del partido liberal con los de D. José Giménez Ramirez, la lucha ha de sostenerse entre los amigos de D. Emilio Pérez, jefe de los conservadores, y los de D. Pio Abdón Pérez García, jefe de los liberales.

Pero hay que tener en cuenta otro aspecto que no puede ser como resultado de todas estas componendas.

Si el Sr. Roda consigue triunfar ayudado por los conservadores, la lucha no tendrá empeño al llevarse á cabo las gestiones para el nombramiento de nuevo alcalde.

De todos modos, y aun cuando se temos como base la derrota del señor Roda, que es muy probable dada la guerra que se hace á esta candidatura desde ciertas esferas que no ha sabido cultivar el distinguido sportman, parece que la vara de alcalde se escapa de las manos del Sr. Muñoz, yendo á parar á las de un elegido de don José Jiménez Ramirez, que ayudado por el senador Sr. Verdejo, recabará la jefatura del partido liberal á causa de la situación pasiva que voluntariamente ocupará D. Pio Abdón Pérez.

Sabido es, que la tensión de carácter de D. José Jiménez Ramirez es cualidad que le hace inflexible en sus determinaciones, y seguramente, no olvidará el acto del Sr. Muñoz al establecer inteligencias con el jefe de los silvelistas para eliminar de la candidatura que ha de elegirse el Domingo á los amigos del futuro jefe de los hechos liberales.

Es posible que el Sr. Muñoz, piense en desagruar á su jefe D. Pio, haciendo hacedizo para que éste abandone la dirección del partido liberal; pero tal es su tibieza y poco empeño en ello y el empuje de los elementos que le miran el terreno, que nos parece difícil atajar la impetuosidad de las corrientes.

La resultante de todas estas cabilas y componendas, es, que el cuerpo electoral se muestra completamente alejado de estas luchas y que en la elección del Domingo se contarán las sorpresas por centenares, pues elementos que vienen trabajando en pró de determinadas candidaturas abandonarán éstas para ponerse al servicio de otras impedidos por la fuerza irresistible de la gran atracción que en estos casos desarrolla la lucha por

la existencia y el instinto de conservación.

En nuestra veraz información acerca del movimiento electoral de estos días, hemos procurado solo reflejar lo más fielmente posible el propósito de cada uno de los factores que concurren á esa lucha sordida de pasiones é intrigas personales nacidas al calor de un convencionalismo ridículamente velado y grandemente lesivo de los intereses generales.

Bueno, pues, que conste.

El Júpiter nocturno de la prensa almeriense, bajando de las Olimpicas alturas donde ha soñado habitar, nos dispensa la merced de hacerse cargo de un artículo de nuestro número anterior y anotando la salvedad de ignorar quien sea el director de nuestro humilde periódico, pretende aplicarnos la palmetá, diciéndonos torpes y que deseamos entablar polémica con él.

Es indudable que *El Regional* nos atribuye torcidas intenciones por que no buscamos polémicas tan estériles como serían las que supone el colega.

Hemos juzgado con entera sinceridad y en la medida de nuestro escaso saber y entender hechos consumados, juicios que nos parecen lógicos y tendencias poco adaptables á la defensa de los intereses generales del país é impregnados de un saber personal, que sin duda *El Regional*, que vive en alturas inhabitables por los demás mortales, no echa de ver.

Sea el colega que por aquí abajo, vemos las cosas claras, tal como la realidad nos las presenta.

Cuanto á la persona que dirige *El Investigador* puede el colega conocerla citándola á campo neutral, (qué tal), preguntando en las oficinas del gobierno civil ó descendiendo á esta redacción, donde aunque pobres, acostumbamos á recibir á todo el mundo cortésmente.

Conste, pues, que no hemos pretendido subir á las regiones donde vive el colega, porque nosotros nos contentamos con un pisito bajo.

No tenemos caballo blanco.

Tip. La Provincia.

# ALMERIENSES:

visita en Madrid el Gran Palacio de Ventas de Muebles.

La buena administración, la variedad en los negocios y la inmejorable organización de sus servicios, hacen de esta casa la primera de España. Por sus grandes salones ha desfilado lo más selecto de la sociedad madrileña y de provincias. El ser los precios fijos, estando puestos éstos en los muebles, hacen que el comprador no se moleste en preguntar y pueda admirar la riquísima colección que de ellos existen.

## Recibimientos

Percheros y bancos, roble y nogal, aquellos con lunas viseladas, bastoeras y jardineras, sillas regilla, cuero y madera.

## Despachos

Inmenso surtido en librerías, mesas, sillones, sillas, prensa-papeles, tinteros, papeleras y aparatos de luz eléctrica propios para esta clase de habitaciones.

## Comedores

Desde lo más modesto á lo de más lujo; chineros, trincheros, mesas, vajillas, cristalería, platos de adorno, bandejas y gran colección de cuadros.

## Salones

Cuanto la imaginación puede soñar encontrareis en esta Sección; sillerías Luis XV, Luis XVI, Imperio é Inglés; centros y entredoses con bronce, construidos en Francia y Alemania; pianos de las mejores marcas; riquísimas colgaduras de damasco, brocatel, raso y otras preciosísimas telas.

## Gabinetes

Almohadón María Antonieta, Emperatriz, Confianza, Inglés y estilos Modernista, forrados en tapiz, alfombrín y riquísimos yutes.

## Alcobas

Juegos completos Luis XV, Luis XVI, Imperio, Inglés y renacimiento, armarios de una, dos y tres lunas; lavabos, mesas de noche y camas de todas clases.

## Objetos decorativos

Espejos de todas clases y tamaños, bronce, columnas, juegos de candelabros, relojes, armas, cuadros, arañas, aparatos de luz eléctrica, colgaduras y estores.

## Alfombras

Tapices, terciopelo alta lana, Bruselas y Moquetas.

Máquinas de coser, Bicicletas y Fonógrafos.

UNICO ESTABLECIMIENTO DE EMMANUEL Y SANTIAGO.

37, Leganitos, 37.--Teléfono 3,142.

# EL INVESTIGADOR

PERIÓDICO INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Almería, un mes. . . . .	1'00 ptas
Fuera, " " . . . . .	1'25 " "
" trimestre . . . . .	3'50 " "
Número suelto . . . . .	0'50 " "

Los pagos son siempre anticipados.

### TARIFA DE ANUNCIOS

En 1.ª plana, línea cuerpo 10.	0'25 ptas.
" 2.ª " " " " "	0'20 " "
" 3.ª " " " " "	0'15 " "
" 4.ª " " " " "	0'05 " "

Et impuesto del timbre á cargo del anunciante.

Los escritos se publicarán bajo la responsabilidad de sus autores, quienes enviarán sus trabajos firmados.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

Toda la correspondencia al Administrador.

SE DESEAN BUENOS Y ACTIVOS CORRESPONSALES

Redacción y Administración: PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, 5 y 7.

## LA ESMERALDA

ESTABLECIMIENTO DE RELOJERIA  
DE  
Francisco Sanchez.

Esta casa cuenta siempre con un extenso surtido en relojes de todas clases á precios de fábrica.

Bonito y variado surtido en objetos para regalos á precios increíbles por su baratura.

Se hacen toda clase de composuras garantizadas á bajo precio, siendo entregadas á las 24 horas.

Cristales para reloj, puestos en el acto, á 65 céntos.

SE COMPRA PLATA Y ORO

22, PASEO DEL PRÍNCIPE, 22

Disponible.

Disponible.